

# El Eco de Cartagena

Diario que forma parte de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## Caminos de perdición

El orgullo humano cuando se rebela contra el Creador, sufre siempre los mismos castigos.

Las inexorables leyes divinas se cumplen en todos los tiempos, y cuantas veces la humanidad ha pretendido levantar torres de Babel para desafiar a la omnipotencia del Creador, otras tantas tiene que abandonar la temeraria empresa por el mismo motivo: por la confusión de lenguas, que hace imposible que se puedan fijar las normas y leyes necesarias para la buena marcha de los pueblos.

De todo ello da buena prueba el espectáculo que estamos presenciando actualmente en el mundo. Digan lo que quieran amigos o adversarios de los imperios hegemónicos, representaban éstos un papel muy importante en la civilización europea; eran el centro de la autoridad, la garantía del orden, la sublimación del Poder en todas sus manifestaciones.

No entramos para nada en el terreno militar; pasamos por alto, si se quiere, los motivos de la guerra, en lo que a ellos afecta; pero es lo cierto que sus enemigos levantaron para combatirlos la bandera del derecho, la justicia y la civilización, y que reunieron en su derredor a casi todo el mundo, atraído a la lucha por tan hermosos conceptos; los vencieron por fin, y llegada la hora del triunfo pregonaron a los cuatro vientos la desaparición de la barbarie y la exaltación de la justicia y del derecho.

La torre inaccesible, desde la cual pretendían dirigir a la finca humanidad, y al empezar a abrir los cielos de ese nuevo baluarte del derecho sin Dios, han visto con estupor que no había medio de entenderse. Los egoísmos de los fuertes se querían imponer a los débiles, y al aperechirse éstos que eran los más, y enardecerles las continuas predicciones contra las autoeracias, el militarismo y todas las esencias del Poder, se han creído también soberanos, y piden el puesto que les corresponda en esa asamblea de la fuerza, que quiere dominarlo todo.

Las teorías insensatas de los vencedores se vuelven ahora contra ellos mismos; todas las mentiras ideológicas que se crearon para sostener y fomentar la guerra, y que han servido para la consumación de un triunfo resonante, ya no pueden recogerse, y será un lujo el que pretenda que las ideas lanzadas solo dañarían al enemigo, ya que

al final de la jornada, piden los imbuidos en ellas, que se rindan en la propia casa las cuentas que antes exigieron al vencido.

Todo ello forma el ambiente general de intranquilidad que nos rodea. Los que desafiaron los torrescos vientos de la democracia contra los que ellos llamaban Estados burgueses y militaristas, ven ahora con asombro que el triunfo se ha logrado por los mismos procedimientos que ellos combatían, y el pueblo, que colectivamente tiene un gran instinto de adivinación y de justicia, pide que caigan también los ídolos propios, con el mismo derecho que los hicieron derribar los del hogar vecino, y avanzando sin esperar, grita unánime: ¡Abajo las burguesías y demócratas! ¡Viva el bolchevikismo!

Y éste es el estado actual de la vieja Europa, y éstos los comienzos del nuevo que el hombre quiere levantarse a trono a sí mismo, y estos los temores que por todos lados acechan a los Gobiernos y a los pueblos.

Todo está desordenado; los al parecer más sólidos principios sociales, caen uno tras otro en la sima insondable del nuevo y tremendo precipicio que ha abierto a los hombres el orgullo y la ambición de los que creyeron se podía jugar impunemente con el ardiente fuego de la concupiscencia humana.

No sabemos hasta qué altura llegarán las desbordadas aguas de este arrollador diluvio de apetitos; tal vez esté destinado a hacer desaparecer de la superficie del planeta todo el cercano y viejo dominio de ideologías absurdas que, por lógica deducción fatalmente de las premisas que ellos sentaron; tal vez destruyan, entre los mismos llamadas a construirlo, el alcazar de la dominación que pretenden levantar ahora al dios de la fuerza; tal vez sea, a la postre, beneficioso para la humanidad, el que no se levante esa nueva torre de la soberbia humana.

De la catástrofe en que estamos sumidos sólo se podrán salvar aquellas organizaciones que se fundan en un verdadero espíritu de fraternidad cristiana y que, entrelazando sus voluntades, forman el arco de esta nueva alianza destinada por Dios a flotar sobre las aguas y a perpetuar el mundo con los escogidos que lo tengan que repoblar después que hayan desaparecido de su suelo todos los insensatos que pretendieron regirlo locamente sin atenderse a sus divinas enseñanzas ni a sus soberanos e inmutables preceptos.

## Las flores parleras

Sentada está la nena en el césped mullido y el nene está junto a ella hablándola con mimo. Pero ella está muy hosca con el pobre chiquillo y vuelve la cabeza con un jerit de vino.

—No, no, si no arruino ni queco naa contigo ¡crees tu que no ma cuerdo de too lo sucedido! Te pedí un poco el trompo pa tan solo un ratico y tu me lo has negao, ¡ai que fuese un barquillo, que él solo y de seguida se me habia comprado! ¡pus ahora no me arruino, ni queco naa contigo!

Y vuélvele la espalda al pobre muñequillo que sigue avergonzado hablándola con mimo.

Levántase de pronto de aquel césped mullido la nena allí sentada y dícele al chiquillo.

—Mira, pronto yo sabré si junto yo contigo, me lo dirá esta flor. Y estrando el braco coge una margarita de colores muy lindos y empieza a deshojarla.

Y tiembla y se emociona el pobrecito chiquillo ¡dirá la flor que no! ¡que lucha, que martirio! Y ab e sus grandes ojos del todo ya aturrido y rápido los cierra por no ver su destino.

Una en tan solo falta ¡que no me dice, chico! ¡pus naa que desde ahora, no junto yo contigo!

Y a pesar de que sangre varón corre en el niño no puede rememarlo ¡y hace unos pucherito!... Y caen sus lagrimones al cepo tan mullido y dice acompañado...

—¿Qué no juntas conmigo? ¡pus mirante esa flor, mientel ¡eso es, yo te lo digo! si se te dejó el trompo ¡rídez, que tanto hi sido!

—¿Por qué hablarán las flores cosas de cariño?... Me da a mí tanto miedo que digan mi destino, esas flores parleras que nunca yo las digo.

—¿Me quiere, o no me quiere! ¡me quiere o no este niño! ¡no quiero yo saberlo! ¡tenedlo calladito!

JOSEFINA BOLINAGA

**Magnesia "Bishop"** antiácida efervescente. Venta: Farmacia Ruiz Stengre (Cuatro Santos)

**MODAS** Casa Pampilo

Gran exposición de trajes, sombreros y artículos propios para la próxima temporada, durante los días del 1 al 15 de Mayo en los entresuelos del Gran Hotel

## Desde Barcelona

26 Abr. 1919

Por ahora, en esta capital seguimos disfrutando tranquilidad absoluta, a pesar de que el paro en el ramo de construcción continúa afectando a la mayoría de obreros pertenecientes a esta rama y de que, igualmente, sigue en paralización el resto de los sectores.

Ayer se elige el Comité de la Unión Obrera de los Trabajadores de la Construcción, que se ha formado por unos cuantos grupos de obreros asociados. Sin embargo, no vino ello a alterar la tranquilidad de que gozamos.

Posible es, que el Imperio de la república tranquila contribuya, por manera importante, el que aún se mantenga el estado de guerra, que no perjudica ni en lo más mínimo molestia a los que nada tenemos que temer y a los que solo ambicionamos reinen el orden la ley y la justicia.

A pesar de todo y de haberse normalizado la vida en Barcelona, conviene que las autoridades vigilen, ya que los socialistas y revolucionarios de todas leyes, y con ellos los enemigos del sosiego público y de la sociedad continúan trabajando para la consecución de sus abominables propósitos. Y conviene también que los ciudadanos honrados estén sobre aviso y continúen perseverando en la reacción en lo mismo operada, como así mismo que los obreros honrados, que con los máximos de conveniencia de que son materia explotada por unos cuantos sin vergüenzas y vividores de oficio, que únicamente median y se sostienen cuando aquellos se acobardan y maldaban.

Los precios que los obreros honrados se convencerán de que los que presuntamente dirigen son unos vivos que de aquellos cobran cuanto pueden y nada pagan, dándose regalada vida a costa de los infelices «paganos». Así es que de los dependientes de una peluquería, que se negaron a aceptar unas cuotas para el Sindicato, que de los mismos pretendía cobrar un individuo que se presentó en el establecimiento; individuo que fué detenido y entregado a la autoridad militar.

Una representación del Comité mixto de Abastecimientos creado por el Capitán general ha visitado a este para manifestarle que, restablecida la normalidad del abastecimiento entendido que debía cesar en sus funciones y dejar el campo libre a la actuación de la Junta de Subsistencias y del Ayuntamiento.

La labor efectuada por el citado Comité durante las orfices olímpicas por las que atravesó Barcelona, es digna de todo encomio; y las personas que constituyen el mismo, se han hecho justamente acreedoras a la eterna gratitud de los barceloneses.

La situación de las comunicaciones en esta Capital de Telegrafos, mejor. Según noticias que se nos acaban de facilitar, se ha logrado comunicar con Madrid, Palma, Gerona, Lérida y varias estaciones de las mencionadas provincias y de la nuestra, excepto Sabadell.

G. F.

(Prohibida la reproducción.)

## Para la Bandera del 70

Relación de los señores socios del Casino con expresión de las cantidades que donan para la confección de la Bandera del Regimiento de Cartagena.

Suma anterior 2.027'00

- Don Luis Cotanda Símó, 5'00; don Antonio Gómez de Salazar, 5'00; don Joaquín de la Vega Molina, 5'00; don Mariano Gil de Paraja, 5'00; don Luis Romero Ruiz, 5'00; don Vicente Bonet, 5'00; don Joaquín Ruiz Stengre, 5'00; don Mateo G. de los Reyes, 5'00; Eugenio Pastor Cano, 5'00; don Laureano Pérez Zaramitista, 5'00; don Manuel Dorda y Mesa, 5'00; don Antonio Martínez Muñoz, 5'00; don Emilio Lozano, 5'00; don José Moreno Ureña, 5'00 don Luis Calandra, 5'00 don Guillermo Fortosa, 5'00; don Bernardino Ros, 5'00; don Manuel Carrera Romero, 5'00; don Joaquín Pardo García, 5'00; don Andrés Plaza, 5'00.

Total 2.138'00

(Continuará)

## Crónica financiera

La situación general es la misma de la semana anterior.

El mercado, continúa mostrando gran firmeza en la mayoría de los valores del Estado, pues a excepción de la Deuda Interior que señala baja de un cuerdillo, al cerrar a 78'25, y las Obligaciones del Tesoro a cinco años que finalizan la semana a 102, con medio centavo menos que el sábado último, los demás valores se mantienen subiendo el Exterior de 89'60 a 90'10; de 88 a 89 el Amortizable 4%; de 96'90 a 97'80 el 5%; vizj; 100'95 a 101'25 los Tesoros al 4%.

Como no ponemos relevancia a cotizaciones anteriores, la firmeza del mercado es la misma de las semanas últimas, por lo menos aparentemente, pero se nota alguna nerviosidad entre el elemento capitalista, que si no se traduce en baja de los valores, especialmente del Estado, por la abundancia de dinero existente sin colocación, se manifiesta en una aminorcación de las operaciones y en restricción de salida de numerario, precisamente cuando más abundancia de él tenemos.

Y es que hace ya bastante tiempo que el capital se ve atacado por todas partes sin encontrar un sitio seguro en que fijarse, y esto tarde o temprano tiene que producir sus efectos que son los de paralización de los negocios y desconfianza en las inversiones, precisamente en los momentos que más falta hace que el capital nacional, el indígena, el propio, se lanzara a acometer negocios, empresas e industrias nuevas, para adelantarse a la labor de los extranjeros que vienen con una gran actividad y un gran empuje en busca de sitios donde meter capitales y realizar negocios que luego se han de dividir en beneficios y dividendos remuneradores que saldrán de España.

Por otra parte, de seguir así las cosas dentro de breves años nos encontraremos con que la mayor parte de las empresas nuevas y aun muchas de las antiguas están en manos extranjeras y que los extranjeros son los que en España dominarán económicamente y entonces vendrán las lamentaciones y los clamores al Gobierno para que tome medidas restrictivas, cuando la culpa inicial es del capital español que alhuye a las Deudas del Estado y huye cada día más de los negocios y empresas particulares.

Y la demostración palmareña de que el dinero nacional se refugia en los fondos públicos, es que mientras los valores del Estado, Municipales e Hipotecarios muestran aires persistentes y continuos, los industriales van retrocediendo cada día más, con excepción de los Bancos por los excelentes negocios que en estos años de anomalía realizan, según puede verse en las diversas cotizaciones de nuestros mercados.

Por lo que a Madrid respecta sigue la comparación de cotizaciones. Vamos que el grupo municipal, aunque muy paralizado, no retrocede en ninguno de sus valores sino que al menos sube algo. Las acciones del Banco Hipotecario señalan aumento de 20 y 50 céntimos respectivamente, quedando a 100 y 108'75. En Bancos, el bien de España pierde dos duros en las cotizaciones que terminan a 508 y 510 los Bancos que finalizan a 349, en cambio están firmes los demás; repitiendo cambio el Hipotecario a 254 y Castilla a 95, mientras el Hispano Americano sube ocho duros hasta 215 y cuatro puntos el Español de Crédito que llega a 147, retrocediendo dos pesetas el Español del Río de la Plata que termina a 345 pesetas.

Los valores industriales están todos en baja, pues las preferentes de la Asturiana se sostienen con dificultad a 98'75 y las ordinarias retroceden a 42'75. Altos Hornos pasa de 208'50 a 204 y de 186 a 175'50 las Felgueras.

En Ferrocarriles sigue dominando la debilidad por la falta de comunicaciones con Barcelona finalizando a 367'50 los Alianzas y 387 los Nortes con retroceso de 3'50 y una peseta respectivamente.

Los Tabacos también flojean pasando de 307 a 305'50.

El cambio internacional, nos es cada día mas favorable, pues los francos pierden 2'25 pesetas cerrando a 80'80; las libras están a 22'97 en baja de tres céntimos y dos marcos valen los dolares que están a 4'97.

Ricardo Suarez Martínez,

Madrid 26 de Abril 1919.

## De Sociedad

Los que viajan. Regresó a la Corte después de una breve estancia en esta el letrado don Martín Heras Lozano.

De Sevilla ha llegado a esta el comerciante de aquella plaza don Ricardo Oleas Belmonte.

—Acompañado de su distinguida esposa y bella hija María ha regresado de sus posesiones en Lorca nuestro amigo don Ginés Ojeda.

—De Orihuela ha regresado a ésta, después de pasar una larga temporada en aquella ciudad, el industrial de esta ciudad don Feliciano del Monte Fernández.

Enfermos. Se encuentra restablecido de su enfermedad nuestro amigo don Federico Carmona Rubio.

Se encuentra enfermo el distinguido médico del barrio de Santa Lucía don Pedro Jorquera.

Signos mejorando en la enfermedad que sufre el sacerdote don Angelino Martínez, capellán del Asilo de la Purísima Concepción.

Nuevos hogares. —Ha sido pedida en matrimonio por su nuestro amigo don Julio Calandre Ibáñez, la bella señorita Otilia Botella. La boda se efectuará en breve.

## Letras de luto

En Caravaca ha fallecido nuestro amigo don Estanislao Jiménez Robles Director que fué de la sucursal del Banco de Cartagena en aquella ciudad.

Enviamos a su familia nuestro pésame.

—Esta tarde a las seis, se ha verificado el sepelio del capitán de Infantería de Marina don Justo Crespo Robles, que falleció anoche.

A dicho acto han asistido representaciones de todos los cuerpos de esta guarnición y numerosos amigos del finado.

Fuerzas del Regimiento de Infantería de Marina te han tributado los honores correspondientes.

## CASAU—Fotógrafo

ha adquirido la potente «Lámpara Radiant» con la que hace fotografías por la noche, sin molestia para el público observándose en él admirables.

OSUNA. 3.-CARTAGENA

## No compren ropas

confeccionadas blancas y en color, sin antes visitar «La Diamantina», Cuatro Santos 12, pues con ello encontrarán economía en sus compras.